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I. MUNICIPALIDAD DE PINTO 

  SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

SESION ORDINARIA 

N° 009/2012  

HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE PINTO 
 

FECHA : 27 DE MARZO DEL 2012 

HORA : 09:30 HORAS 

LUGAR : SALA DE CONCEJO 

 

CONCEJALES ASISTENTES: 

- SR. JOSE TORRES UMAÑA  

- SR. MANUEL GUZMAN AEDO 

- SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ 

- SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ 

- SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN 

- SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS 

 

PRESIDENTE: 

- SR. MANUEL FERNANDO CHAVEZ GUIÑEZ 

 

SECRETARIO CONCEJO: 

- SR. MARIO OSORIO MERINO 
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02.- CORRESPONDENCIA 

03.- CUENTA SR. PRESIDENTE 

04.- CUENTA DE COMETIDOS SRES. CONCEJALES 

05.- CUENTA COMISIONES 

06.- PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

     - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

     - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. EDUCACIÓN 

07.- VARIOS 
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1.- OBSERVACIONES ACTA SESION ANTERIOR: 

 

No hay. 

 

 

 

2.- CORRESPONDENCIA: 

 

 

El Sr. Presidente, señala que en los respectivos Casilleros se ha dejado 

la correspondencia que se ha recibido para los señores Concejales y que no 

tiene correspondencia que tratar en Concejo. 

 

 

 

3.- CUENTA SR. PRESIDENTE: 

 

 

Da cuenta de la adjudicación de las siguientes Obras Municipales: 

 

 
       

OBRA MONTO 
CONTRATO 

($) 

EMPRESA 
ADJUDICADA 

PLAZO 
CONTRATO 

CONSTRUCCION ACERAS POBLACION 
MANUEL RODRIGUEZ 

 
14.753.000.- 

 
MANUEL PANES RAMOS 

 
48  DIAS 

CORRIDOS, desde 
Firma Acta entrega 

Terreno 

CONSTRUCCION ACERAS Y 
PLAZOLETA  POBLACION SOL DE 
DICIEMBRE 

20.027.231.- D Y S OBRAS CIVILES LTDA. 44 DIAS 
CORRIDOS, desde 
Firma Acta de 
entrega Terreno. 

 
CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA VILLA 
PADRE HURTADO 

 
5.000.000.- 

 
GD INGENIERIA Y 

CONSTRUCCION LTDA. 

 
30 DIAS 
CORRIDOS, desde 
Firma Acta de 
entrega de Terreno 

 
SERVICIO DE AMPLIFICACION E 
ILUMINACION FIESTA DE VERANO 2012 
PINTO URBANO 

 
5.652.000.- 

 
JUAN CARLOS GONZALEZ 

BARROS 

 
 5 DIAS 
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4.- CUENTA COMETIDOS SRES. CONCEJALES:   

 

 

 No hay. 

 

 

 

 

5.- CUENTAS COMISIONES  

 

 

 No hay. 

 

 

 

 

6. -   PROPOSICION Y ACUERDO DE TABLA: 

          - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

          - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. EDUCACIÓN 

 

 

         - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE MUNICIPALIDAD 

 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias de Municipalidad: 
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1) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA  

DE INGRESOS Y GASTOS 
 

AUMENTAR  INGRESOS   

SUBT. ITEM ASIG. 
SUB. 
ASIG. S.S. ASIG.       DENOMINACION M$  AUMENTAR 

13     Transferencias para Gastos de Capital   

 03     De Otras Entidades Públicas   

  002  
 

De la Subsecretaría de Desarrollo Regional y 
Administrativo ¹  

   001  Programa Mejoramiento Urbano y Equipamiento   

     Comunal  44.134 

        

        

        

     TOTAL INGRESOS  44.134 

        

AUMENTAR GASTOS     

SUBT. ITEM ASIG. 
SUB. 
ASIG. S.S.        ASIG. DENOMINACION  M$  AUMENTAR 

        

31     INICIATIVAS DE INVERSIÓN   

 02    PROYECTOS   

  004   OBRAS CIVILES   

   085  

CONSTR. Y REPOSICION 16 REFUGIOS 
PEATONALES  
DIVERSOS  

     
SECTORES RURALES DE LA COMUNA DE 
PINTO 32.611 

     Prog. Gestión   

        

        

   086  

INSTALACION SEÑALES DE TRANSITO EN 
LOS SECTORES  
DE PINTO   

     URBANO, RECINTO Y LOS LLEUQUES  11.523 

     Prog. Gestión   

        

     TOTAL GASTOS  44.134 
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2) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 

 

 

 

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.     DENOMINACION 
                                                                        
M$  AUMENTAR 

        

24     Transferencias Corrientes   

 03    A  Otras  Entidades  Públicas   

  099   A Otras Entidades Públicas ¹  11.656 

     Aporte Municipal   

     PRODESAL I                                           M$ 5.828   

     PRODESAL II  M$ 5.828  

     Prog. Servicios Comunitarios   

        

        

        

        

     TOTAL AUMENTO  11.656 

        

        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG    DENOMINACION  

                                                               
M$  DISMINUIR 

        

21     C x P Gastos en Personal   

 04    Otras Gastos en Personal   

  004   
PRESTACION DE SERVICIOS EN PROGRAMAS 
COMUNITARIOS 11.656 

     Aporte Municipal   

     PRODESAL I                                           
M$ 
5.828   

     PRODESAL II  
M$ 
5.828  

     Prog. Servicios Comunitarios   

        

        

        

     TOTAL DISMINUCIÓN  11.656 
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3) MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE GASTOS 
 

SUBT. ÍTEM ASIG. SUB. ASIG.    DENOMINACION 
                                                            
M$  AUMENTAR 

        

21     C x P Gastos en Personal   

 04    Otros Gastos en Personal   

  004   
PRESTACION DE SERVICIOS EN PROGRAMAS 
COMUNITARIOS 2.725 

     
Prog. Social Monitoras Talleres 
Laborales   

        

     TOTAL AUMENTO  2.725 

        

DISMINUIR GASTO     

        

SUBT. ÍTEM ASIG. 
S. 
ASIG. ASIG     DENOMINACION 

                                                                          
M$  DISMINUIR 

        

22     Bienes y Servicios de Consumo   

 02    Textiles. Vestuario y Calzado   

  002   
Vestuario. Accesorios y Prendas 
Diversas  400 

     Prog. Social Ropa Escolar   

        

  003   Calzado  500 

     Prog. Social Calzado Escolar   

        

 04    Materiales de Uso o Consumo   

  001   Materiales de Oficina  300 

     Prog. Social Útiles Escolares   

        

24     Transferencias Corrientes   

 01    Al Sector Privado   

  007   
Asistencia Social a Personas Naturales 
¹  1.525 

     _ Materiales de Construcción                           M$   500  

     _Canastas Familiares                                       M$    500  

     _Exámenes Médicos                                         M$    500  

     _Matriculas                                                          M$      25  

      M$ 1.525  

        

     TOTAL DISMINUCIÓN  2.725 

 

025/2012 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias de 

Municipalidad. 
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         - MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DEPTO. EDUCACIÓN 

 

 

El Sr. Presidente propone y somete a consideración de los señores 

Concejales las siguientes Modificaciones Presupuestarias del Depto. de 

Educación: 
 

 

                            1)     MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE GASTOS    

   
 DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION COMUNAL PINTO 
  

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS     

21     GASTOS EN PERSONAL    

 03    OTRAS REMUNERACIONES   

  001   
Honorarios a Suma Alzada - Personas 
Naturales 310 

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 04    MATERIALES DE USO O CONSUMO   

  001   Materiales de Oficina   125 

  006   Fertilizantes, Insecticidas, Fungicidas y Otros 110 

  007   Materiales y Utiles de Aseo  2.910 

  009   
Insumos, Repuestos y Accesorios 
Computacionales 700 

  010   
Materiales para Mantenim. y Reparaciones 
de Inmuebles  7.219 

 05    SERVICIOS BASICOS    

  003   Gas    750 

  999   Otros    620 

 06    MANTENIMIENTO Y REPARACIONES   

  003   
Mantenimiento y Reparación Mobiliarios y 
Otros 150 

  004   
Mant. y Reparación de Máquinas y Equipos 
de Oficina 457 

  007   
Mantenimiento y Reparación de Equipos 
Informáticos 70 

 08    SERVICIOS GENERALES    

  002   Servicios de Vigilancia   1.150 

29     
ADQUISIC. DE ACTIVOS NO 
FINANCIEROS  

 04    MOBILIARIO Y OTROS   420 

 06    EQUIPOS INFORMATICOS   

  001   Equipos Computacionales y Periféricos  609 

     (distribucion Subvencion Mant. Y rep)   

          

     TOTAL AUMENTO   15.600 

          



 8 

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         DISMINUCION 

     GASTOS     

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 06    MANTENIMIENTO Y REPARACIONES   

  999   Otros    15.600 

          

     TOTAL DISMINUCION   15.600 

          

          
 

 

 

 

2) MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE INGRESOS Y GASTOS  

POR MAYOR INGRESO  

SUBVENCION MANTENIMIENTO Y REPARACIONES 

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     INGRESOS     

05     TRANSFERENCIAS CORRIENTES   

 03    DE OTRAS ENTIDADES PUBLICAS   

  099   De Otras Entidades Públicas  2.100 

          

     TOTAL AUMENTO   2.100 

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS     

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 04    MATERIALES DE USO O CONSUMO   

  002   Textos y Otros Materiales de Enseñanza 300 

 06    MANTENIMIENTO Y REPARACIONES   

  001   
Mantenimiento y Reparación de  
Edificaciones 1.800 

     (distribucion Subvencion Mant. Y rep)   

     TOTAL AUMENTO   2.100 
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                        3)      MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE GASTOS    

    DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION COMUNAL PINTO  

          

SUBT
. 

ITE
M 

ASIG
. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      
ASIG
. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS     

23     
PRESTACIONES DE SEGURIDAD 
SOCIAL  

 01    PRESTACIONES PREVISIONALES   

  004   Desahucios e Indemnizaciones  1.774 

     
(Indemnizacion Maria Paulina Gallegos 
 Parra,por  

     Dictamen de Invalidez)    

     TOTAL AUMENTO   1.774 

          

    

 
 
      

SUBT
. 

ITE
M 

ASIG
. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      
ASIG
. ASIG.         

DISMINUCIO
N 

     GASTOS     

21     GASTOS EN PERSONAL    

 01    PERSONAL DE PLANTA    

  001   Sueldos y Sobresueldos    

   001  Sueldos Bases   1.774 

          

     TOTAL DISMINUCION   1.774 
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                      4)       MODIFICACION PRESUPUESTARIA DE GASTOS    

    DEL DEPARTAMENTO DE EDUCACION COMUNAL PINTO  

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         AUMENTO 

     GASTOS     

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 04    MATERIALES DE USO O CONSUMO   

  002   Textos y Otros Materiales de Enseñanza 304 

  009   
Insumos, Repuestos y Accesorios 
Computacionales 400 

 05    SERVICIOS BASICOS    

  003   Gas    7 

     (distribucion SEP)    

     TOTAL AUMENTO   711 

          

          

          

SUBT. ITEM ASIG. SUB. SUBSUB.                      DENOMINACION       M$  

      ASIG. ASIG.         DISMINUCION 

     GASTOS     

22     BIENES Y SERVICIOS DE CONSUMO   

 12    
OTROS GASTOS EN BIENES Y SERVICIOS 
 DE CONSUMO 

  999   Otros    711 

          

     TOTAL DISMINUCION   711 

          
 

 

 

026/2012 

 

 Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar las presentes Modificaciones Presupuestarias del 

Depto. de Educación. 
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7.- VARIOS: 

 

El Sr. Presidente somete a consideración de los señores Concejales la 

Solicitud de Patente de Microempresario de Alcohol “RESTAURANT”, Letra 

“C”, a nombre de MARIA SILVIA GUERRERO CARIMAN, RUT. Nº 

9.192.991-0, ubicada en Santa María Nº 501, Pinto. 

 

027/2012 

  

Previo análisis, por la unanimidad de los Señores Concejales se 

ACUERDA Aprobar la Solicitud de Patente de Microempresario de 

Alcohol “RESTAURANT”, Letra “C”, a nombre de MARIA SILVIA 

GUERRERO CARIMAN, RUT. Nº 9.192.991-0, ubicada en Santa María 

Nº 501, Pinto 

 

 

 

El Sr. Presidente solicita a los señores Concejales el respaldo para 

postular al Programa “Sistema Nacional de Calificación Ambiental Municipal 

perteneciente al Ministerio del Medio Ambiente.   

 

 

028/2012 

 

 

Previo análisis, por la unanimidad de los señores Concejales se 

ACUERDA respaldar la postulación al Programa “Sistema Nacional de 

Calificación Ambiental Municipal”. 

 

El Concejal Sr. Juan C. Jiménez plantea su inquietud respecto a los 

proyectos de la Villa Manuel Rodríguez y Sol de Diciembre. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que  van muy bien, que la Sol de 

Diciembre esta casi terminado, que se esta terminando la Plazuela y que una 

vez terminada se trabajará en le mejoramiento del Camino. En cuanto al 

Proyecto de la Villa Manuel Rodríguez, el Sr. Presidente señala que se esta  

solicitando una modificación, por el tema de una entubación para 

transformarlo en veredas y que se esta postulando a una Sede Comunitaria, 

junto con la del Agua Potable. 
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En otra materia, el Concejal Sr. Juan C.  Jiménez  plantea su inquietud 

respecto a la reunión con el Director Comunal de Educación, solicitada por el 

Concejal Sr. Roberto Oyarce. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que después de la presente Sesión 

citará al Director Comunal de Educación para realizar dicha reunión. 

 

El Concejal Sr. Marcelo Ruiz, reitera su inquietud planteada en la 

Sesión Anterior, respecto al reinicio de las obras de los Puentes del Camino 

San Ignacio. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que se licitaron y que el Jueves 

pasado se abrieron las propuestas en el Ministerio de Obras Públicas – 

Concepción y que dichas obras estarán concluidas antes de Invierno del 

presente año. 

 

El Concejal Sr. José Torres manifiesta que desea proponer un  proyecto, 

que podría ser con recursos del Casino de Juegos y que se refiere a la limpieza 

de calles y desague de las aguas lluvias, antes de  Invierno. 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres le consulta al Sr. Presidente 

si asistió a una reunión en Las Termas de la Empresa AITUE. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que no lo invitaron, pero que 

invitaron al Director de Obras y que tiene conocimiento que invitaron a los 

empresarios de Las Trancas y Cámara de Comercio, para exponer el proyecto. 

 

Ante inquietud del Concejal Sr. José Torres, el Sr. Presidente señala que 

en unos de los viajes a Santiago logró que le aprobarán 3 playas de 

estacionamiento, frente a la Escuela de Recinto, El Chacay y San Alfonso, por 

$ 140.000.000.- en las cuales se considera playas de estacionamiento, garitas y 

luces, similares a la de la Escuela El Rosal y de Los Lleuques.      

 

 En otra materia, el Concejal Sr. José Torre plantea si ha habido alguna 

ayuda del Municipio al joven que se accidentó en  el partido de fútbol con los 

argentinos. 
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Al respecto, el Sr. Presidente señala que él ha estado en dos 

oportunidades con él y su familia, que ha recibido ayuda del Concejo Laboral 

de Deportes. Agrega, que recibió excelente apoyo del Consultorio y del 

Hospital; señala que ayer vino la mamá a agradecerle el apoyo que recibió de 

parte del Municipio y en especial de él por su preocupación como Alcalde, 

porque la operación resultó muy exitosa y su recuperación es muy buena. 

 

El Concejal Sr. José Torres solicita un Informe de los recursos 

aportados al Consejo Local de Deportes. 

 

A continuación, el Concejal Sr. José Torres señala que si bien es cierto 

que el Municipio esta muy bien en cuanto a Proyectos, pero existen muchas 

necesidades que aún no se han solucionado, que son de fácil solución, como 

unas camionadas de chancado que se solicitó para la bajada del  camino a Las 

Vertientes. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que por la falta de chancado no se 

ha realizado, pero que impartirá las instrucciones para priorizar dicho trabajo, 

ya que se empezará a chancar material. Asimismo, el Concejal Sr. José Torres 

insiste en programar la limpieza de las cunetas, ya que  con la última lluvia se 

sabe de los puntos más críticos; y a su vez sugiere realizar un estudio de los 

árboles de la Plaza de Armas de Pinto, a objeto determinar o ubicar  los más 

riesgosos de causar algún accidente si se cayeran o se cayeran algunas ramas 

secas.  

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que realizar un estudio lo ve difícil, 

ya que significa disponer de una cantidad considerable de dinero; pero sí se 

puede, visualmentetalmente hacer un trabajo para ubicar las ramas secas que 

pudieran caer y causar algún daño o accidente. 

 

El Concejal Sr. José Torres, plantea su inquietud respecto a los 

Permisos de Circulación. Al respecto, el Sr. Presidente señala que la 

recaudación hasta este momento va muy bien. Agrega, que este fin de semana, 

sábado y domingo, hubo una recaudación de $ 5.000.000.- y que la atención 

esta muy expedita, sin mucha demora.  

 

El Concejal Sr. Manuel Guzmán, manifiesta que en consideración a la 

preocupación que existe por construcciones en la zona precordillerana, desea 

solicitar un Informe al Director de Obras respecto de los nuevos Proyectos de 
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Edificios en Las Termas y de las 12 Cabañas que se están construyendo en 

Shangrilá. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Manuel Guzmán plantea su inquietud 

respecto a la baja altura de la baranda del Puente Pinto-Coihueco y le sugiere 

plantearle esta inquietud a Vialidad. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que esta inquietud se la planteó a 

Vialidad y que la solución les cuesta varios millones de pesos modificarlas. 

 

El Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea su inquietud  por la empresa 

que debe limpiar y desmalezar la ruta Pinto – Recinto. Al respecto el Sr. 

Presidente señala que se licitó ese servicio y que ya se debiera estar 

cumpliendo y que realizará la averiguación pertinente en Vialidad. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías plantea su inquietud  

respecto al alumbrado público de Recinto y Los Lleuques, que se prenden en 

forma descoordinadas y otras que no prenden. Agrega, que esta situación se la 

han planteado vecinos de dichos sectores y que él personalmente  también ha 

visto. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente le solicita que se ponga en contacto 

después de la Sesión con don Sergio Molina, para que vean la solución con el 

Sr. Oscar Parra. 

 

A continuación, el Concejal Sr. Alejandro Bastías señala que en la 

Sesión Anterior  hizo referencia a la Encuesta de Protección Social, que hay 

personas del año pasado esperando que la encuesten. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que el proceso nuevo de Encuestaje 

va a ser lento, ya que tienen que encuestar a todas las familias o personas y 

que si no han ido, es porque no se ha podido, no porque no se  haya querido. 

 

El Concejal Sr. Alejandro Bastías, plantea su inquietud respecto a que 

ha tenido conocimiento que están impagas las imposiciones de los profesores 

y personal de Educación. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que es sabido que es deficitario al 

Sistema de Educación, por lo que se ha ido pagando un mes desplazado, y que 

la ley permite hasta 3 meses. 
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En otra materia, el Concejal Sr. Alejandro Bastías expone que le 

solicitaron retirar un mueble portalibros de la Escuela Los Lleuques  y que no 

cursaron la orden de compra, porque se estaba debiendo, habían facturas 

impagas. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente señala que no sólo Pinto, sino las mayorías 

del Municipios del país se encuentran en situaciones similares, se atrasan en 

los pagos a algunos proveedores, en especial a principio del año; pero que una 

vez que van llegando los recursos del Fondo Común, dicha situación se va 

regularizando. Agrega que además, esta situación  no es nueva, ya que 

recuerda que situaciones similares ocurrieron en el periodo en que él fue 

Concejal. 

 

El Concejal Sr. Roberto Oyarce le señala al Sr. Presidente que le 

inquieta que siempre lo ve que toma nota de las inquietudes o sugerencias que 

ellos como Concejal les hacen, pero que a veces no pasa nada, como la 

reunión con  el Jefe del DAEM que se ha solicitado en más de una 

oportunidad. Al respecto, el Sr. Presidente, reitera que dicha reunión se 

realizará una vez terminada la presente Sesión. 

 

El Concejal Sr. Roberto Oyarce, agrega que también se tiene pendiente 

la reunión con el Jefe Provincial en Vialidad. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente explica que la Dirección Provincial de 

Vialidad no ha agenda ninguna reunión durante los dos últimos meses y que se 

la están agendando para el mes de Mayo próximo, por cuanto en estos 

momentos no se ha nombrado al reemplazantes del Jefe Provincial de don 

Luis Cifuentes. A su vez, el Sr. Presidente señala que lamenta la salida del Sr. 

Luis Cifuentes, ya que siempre contó con el apoyo, que siempre tuvo una 

actitud positiva con  Pinto. 

 

Respecto a la falta de una camionada de ripio en la bajada de Las 

Vertientes, el Concejal Sr. Roberto Oyarce  señala que no tiene explicación 

alguna que no se haya llevado dicha camionada de ripio. 

 

En otra materia, el Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que respecto a lo 

planteado por el Concejal Sr. Manuel Guzmán  sobre las edificaciones en el 

sector precordillerano, señala que esa materia nunca la tendrán clara, mientras 

no se les exponga el Plan Seccional, que lo ha solicitado tantas veces y no ha 



 16 

sido posible que se les exponga dicho Plan Seccional, que regula los diversos 

tipos de edificaciones o construcciones en esa zona precordillerana. 

 

Respecto al atraso del pago de imposiciones del personal del DAEM, el 

Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que no es normal que eso este ocurriendo, 

porque eso significa que estamos más mal económicamente que antes, porque 

eso nunca había ocurrido. 

 

Al respecto, el Sr. Presidente le señala que efectivamente se esta más 

mal que antes, que tiene toda la razón, porque nunca antes se habían perdido 

tantos alumnos, por lo que llegan menos recursos económicamente, que 

recursos que han llegado se han destinado al pago de indemnizaciones y que 

seguramente los años próximos van a ser más complicados. Agrega, que esta 

no es la primera vez, porque existen imposiciones impagas de 12 profesores 

de hace 15 años atrás. 

 

Al respecto, el Concejal Sr. Roberto Oyarce señala que la situación 

económica del DAEM él la tiene meridianamente clara, que el diagnóstico 

todos lo tienen claro; pero lo que no se tiene claro, es la solución y que ese es 

el tema en que se debiera empezar a trabajar, porque la situación no se ve 

fácil. 

 

 

No habiendo más que tratar se cierra la Sesión a las 11:50 horas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

MARIO OSORIO MERINO 

Secretario del Concejo Municipal 

Ministro de Fé 
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FIRMAN APROBACION ACTA SESION ORDINARIA Nº 009/2012 

SRES. CONCEJALES 

 

 

 

SR. JOSE TORRES UMAÑA     _________________ 

 

 

 

SR. MANUEL GUZMAN AEDO    _________________ 

 

 

 

SR. MARCELO RUIZ RODRIGUEZ   _________________ 

 

 

 

SR. ALEJANDRO BASTIAS GUTIERREZ  _________________ 

 

 

 

SR. JUAN C. JIMENEZ VILLAGRAN   _________________ 

 

 

 

SR. ROBERTO OYARCE GALLEGOS   _________________ 

 

 

 

 

MANUEL FDO. CHAVEZ GUIÑEZ            MARIO OSORIO MERINO 

               Presidente                                Secretario Concejo Municipal  

        Concejo Municipal                  Ministro de Fé 

 

 
MFCHG/MOM/tta. 

DISTRIBUCION: 

- Sr. Presidente Concejo Municipal 

- Sres. Concejales (6) 

- Sr. Secretario Municipal 


